



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.358 – Fecha: 02 / 6 / 2019

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



El XI Congreso Teológico Pastoral, bajo el lema "Sal por los caminos", tendrá lugar en **Cáceres** los días **14 y 15 de junio de 2019 en el Auditorio "Papa Francisco" en el Seminario Diocesano**. Este año, el congreso **está centrado en ayudarnos a salir al mundo**, poniendo en marcha el nuevo Plan Pastoral y las orientaciones pastorales que inspiradas en el Sínodo se recogen en el mismo.

En el congreso estará el **cardenal arzobispo de Madrid, mons. Carlos Osoro**; el **padre Ángel García Rodríguez**, fundador y presidente de la **ONG Mensajeros de la Paz**; el **periodista de Cope Ángel Expósito**, coordinador de informativos de la cadena y presentador del programa La Linterna; Francisco Javier Velasco **Fano**, **conocido dibujante** y licenciado en Psicología y diplomado en Magisterio en la especialidad de Pedagogía Terapéutica, y **José Castro Serrano, doctor en Geografía**, que abordará las consecuencias de la despoblación en el mundo rural.

Pero a parte de las ponencias, cabe destacar **los talleres** de la tarde del viernes, a las 19:30 horas, sobre algunas de **las orientaciones pastorales** postsinodales: Transmisión de la fe (Roberto Rubio Domínguez,

## TALLERES Y LA MESA REDONDA "EVANGELIZAR CON CORAZÓN DE MUJER" NOS LLEVARÁN A "SALIR A LOS CAMINOS" EN EL XI CONGRESO TEOLÓGICO PASTORAL

delegado episcopal coordinador del área de Transmisión de la Fe); los laicos (Jesús Moreno Ramos, vicario de Evangelización y de Pastoral, y Juan Enrique Pérez Martín, delegado episcopal coordinador Área de Apostolado Seglar); la caridad y la pobreza (Ángel Martín Chapinal, delegado episcopal coordinador del Área de Pastoral Social y Caritativa) y por último, la transparencia en la Iglesia (Ginés Rubio Lacoba, economista de la diócesis; María del Carmen Fuentes Nogales, delegada diocesana de Patrimonio, y Vicente Manuel Roso Martín, periodista).

Después habrá una **mesa redonda** con el título "**Evangelizar con corazón de mujer**", en el que participarán mujeres implicadas en distintas realidades de nuestra diócesis: Carmen Muro Lupori, presidenta delegada de Manos Unidas en Cáceres; Olga Salado Arroyo, responsable de comunicación y voluntariado de Cáritas; Mercedes Expósito Rubio, delegada diocesana pastoral Cuidado de la Creación;

hna. M.ª Manuela García de la Rasilla RSCJ, responsable de la curia pastoral de Guijo de Galisteo, Morcillo y Valrío; Begoña Iglesias Gaspar, coordinadora del grupo scout Alezeia de Cáceres; Jacoba Ceballos Silva, vicepresidenta de la Unión de Cofradías penitenciales de Cáceres, y Ana Barriga Sánchez, responsable de tarea de niños en el Movimiento Junior de la Diócesis de Coria-Cáceres. La mesa la coordinará la delegada de Medios de Comunicación, Lorena Jorna Boticario.

Más información e inscripción del congreso en [www.diocesiscoriacaceres.es](http://www.diocesiscoriacaceres.es) y [congresopastoral@diocesiscoriacaceres.es](mailto:congresopastoral@diocesiscoriacaceres.es)

La inscripción puede realizarse en el obispado (Plaza de Santa María, s/n. Cáceres) 927 24 52 50 o a través del banco (ingreso en Liber\_bank: ES13 2048 1289 0334 0000 0818. Titular: Obispado Coria-Cáceres. Concepto: Congreso + Nombre y Apellidos).

La matrícula es de 15 euros (puede solicitarse comida a parte para el sábado a un precio de 10 euros).

## Solemnidad de Pentecostés

Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar 2019

Vigilia de Pentecostés  
Sábado 8 de junio de 2019  
Santo Domingo, 20:30 horas, Cáceres

## Somos misión

Organiza: Delegación de Apostolado Seglar y Foro de Laicos



## XVI CONVENCIÓN NACIONAL LARES "CUIDAMOS COMPASIÓN"

No hay descanso cuando lo importante son las personas. Por eso, la Familia Lares, en su búsqueda de mejora continua, celebra su **XVI Convención Nacional** para reflexionar sobre el futuro de los cuidados de larga duración. Los días **4, 5 y 6 de junio** os esperamos en **Cáceres** para compartir y seguir creciendo juntos.

El **lema** que hemos escogido habla de lo que mejor sabemos hacer: **cuidar** a otras personas. Y siempre lo hacemos con pasión y con compasión.

La **pasión** representa nuestra forma de hacer las cosas y la forma en que requerimos que se hagan, más allá de las dificultades que encontramos en el día a día, desde las estructurales, hasta las normativas, desde las económicas hasta las personales. Es un sentimiento muy fuerte e intenso que nos debe caracterizar y que debe iluminar nuestra tarea, diferenciando nuestro quehacer del de otros. La pasión se asocia al **compromiso**, a la convicción, a la vocación, al amor.

Por su parte, la **compasión** es un comportamiento, un sentimiento humano que se manifiesta desde el contacto y la comprensión del sufrimiento de la otra persona. Más intensa que la empatía, la compasión es la percepción y la compenetración en el dolor del otro, y el deseo y la acción de **aliviar**, reducir o eliminar por completo tal situación dolorosa desde los límites de nuestras convicciones.

Este sentimiento compasivo es y debe ser esencial a la **Misión Lares** y su organización y, además, representa una **oportunidad** de diferenciarnos tanto por nuestros cuadros profesionales como por la forma de abordar los problemas de bioética que pueden surgir en los centros.

Os invitamos a participar en este **espacio de encuentro y reflexión** junto a toda la Familia Lares.



## LOS MAYORES DE LAS RESIDENCIAS DIOCESANAS ASISTEN A LA CLASIFICACIÓN DEL CORIA CLUB DE FUTBOL PARA LA FASE DE ASCENSO A 2.ª B

**Los mayores de las residencias de Coria de la diócesis, San Nicolás de Bari y la Inmaculada, asistieron al último partido de la tercera división extremeña invitados por el Coria, C. F., en el que se materializó la clasificación del equipo local para la fase de ascenso a Segunda División B.**

El pasado domingo, 19 de mayo, varios de nuestros residentes asistieron, invitados por la directiva del Club de Fútbol de Coria, al último partido de la Tercera División Extremeña, con el aliciente de que el Coria podía clasificarse para optar a la fase de ascenso a la Segunda División B. Nuestros mayores disfrutaron con emoción de un gran partido donde el Coria consiguió el objetivo que se habían marcado y pelearán por ascender de categoría.



Desde las dos residencias queremos agradecer a la directiva del Coria por permitir con esta invitación que nuestros residentes participen activamente en la sociedad y disfruten con actividades lúdicas como esta. No puede ser mejor el trato recibido por parte de Paco Alvarado y el resto de la directiva, haciendo que nos sintiéramos como en nuestra propia casa y tratando a nuestros mayores con muchísimo respeto y cariño.

Muchas gracias.

## JORNADA DE CONVIVENCIA DE PERSONAS SORDAS, CIEGAS Y SORDOCIEGAS

La Delegación Diocesana de Pastoral para la Atención a Personas con Discapacidad, de la Diócesis de Coria-Cáceres, y la Asociación de Personas Sordas de Cáceres, han organizado, el pasado sábado, 18 de mayo, una Jornada de Convivencia en Coria con Personas Sordas, Ciegas y Sordociegas. Asistieron más de cien personas en diferentes momentos del día, venidos de distintos puntos de Extremadura: “Delegación Territorial de la ONCE en Extremadura, Delegación de la ONCE en Plasencia, Asociación de Personas Sordas de Cáceres...”.

La organización contó con la colaboración de intérpretes en lengua de signos, guías, voluntarios y un sacerdote conocedor de la lengua de signos para, a quien así lo solicitase, atención espiritual y confesiones.

La jornada estuvo repleta de actividades para todos. A las 10:00 horas se recibió a todos los asistentes en el Hotel Palacio con zumo y dulces. Se les regaló un pañuelo, marcapáginas conmemorativo y otros regalos. Presentaron el programa con unas palabras de bienvenida por parte de los representantes de la Delegación Diocesana de Personas con Discapacidad de la Diócesis de Coria-Cáceres, José Luis Hdez., y la Asociación de Personas Sordas de Cáceres a través de su presidente, don Ángel Soria, que cedieron la palabra a las autoridades civiles y religiosas que hicieron acto de presencia en el momento de la inauguración: “La Consejera de la Delegación Territorial de Extremadura, doña Necane Calvo Acosta; el alcalde de la ciudad, don José Manuel García Ballesteros, y el obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro Chaves.

La primera visita fue al casco histórico de la ciudad con guía e intérprete en lengua de signos, visita al Convento de la Madre de Dios, y a la S.I. Catedral.

A continuación, se ofreció una Eucaristía en la S.I.C. a las personas que desearon asistir. Fue presidida por el obispo, don Francisco; y concelebrada por el deán, don Julián Carlos, y el sacerdote don Leonardo. La celebración de la Misa fue celebrada con intérprete en lengua de signos. Acto seguido hubo un beso manto de la Virgen de Argeme.

A continuación, se trasladaron a la Casa de la Iglesia, donde les ofrecieron una paella y gazpacho. Y finalizó el día con una ponencia sobre la historia de la ciudad y su entorno, impartida por el historiador don José Manuel Bueno.

Colaboraron con la organización para este evento: Excmo. Ayuntamiento de Coria, Cabildo Catedral, Cáritas Interparroquial de Coria, Cofradía de la Virgen de Argeme, AXPAY, Hotel Palacio, Cidacos e Impresores Cauria.

Esta jornada se celebra por primera vez en nuestra diócesis y nace con vocación de continuidad.

Fue un día enriquecedor para todos.

*José Luis Hdez. Serrano*





# Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Obispo de Coria-Cáceres



## CONECTADOS A LA INFORMACIÓN PARA SER MÁS COMUNIDAD –JORNADA DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES– SAN FRANCISCO DE SALES. LA ASCENSIÓN

**La comunicación es una tarea inherente a la Iglesia que tiene la misión de Evangelizar,** transmitiendo al mundo actual los valores e ideales que transmitió Jesús de Nazaret. Y debe hacerlo con un lenguaje y unos medios adecuados a la época en la que nos ha tocado vivir. **Los medios de comunicación social son una herramienta fundamental** en esta tarea para colaborar en la evangelización y en el logro del bien común basado en “la dignidad, unidad e igualdad humana” (Doctrina Social de la Iglesia) para construir un mundo fraternal y hacer presente el Reino de Dios. Por ello, hemos de intentar hacernos presentes en la sociedad a través de todos los medios a nuestro alcance. **“El primer areópago del tiempo moderno es el mundo de la comunicación, que está unificando a la humanidad y transformándola en una aldea global”**, dijo San Juan Pablo II en la Redemptoris Missio.

En el reciente XIV Sínodo Diocesano, hemos reflexionado sobre este aspecto, la comunicación. **“La Iglesia diocesana debe favorecer la comunicación al interior de la misma Iglesia y divulgar a través de los Medios de Comunicación Social las realidades diocesanas,** promoviendo una cultura de la transparencia y de la responsabilidad en su organización y gestión económica ante la comunidad diocesana y ante la sociedad civil” (n. 166). Por ello, es tan importante estar presentes en la sociedad, a través de la página web, las redes sociales, los medios de comunicación... toda esta labor se gestiona y coordina desde la delegación de Medios, delegada por el obispo diocesano.

Pero no podemos olvidarnos de cuidar también la comunicación al interior de la misma Iglesia. Lo reafirma el n. 167. **“La Delegación Diocesana de Medios de Comunicación Social debe garantizar la presencia de la Iglesia dentro de la sociedad. Para ello tendrá que seleccionar los datos necesarios para informar y transmitir de un modo inteligible una clara visión de conjunto de la vida de la diócesis”**. Es muy necesario que como cristianos estemos conectados con nuestra diócesis a través de las diferentes opciones que se nos ofrecen, desde

las más tradicionales como el tablón de anuncios, –del que también se habla en la disposición n. 227–, hasta los más actuales como las redes sociales o las aplicaciones móviles.

En el Mensaje para la Jornada de las Comunicaciones Sociales de 2019, el papa Francisco explica que *“quisiera invitarles (...) a redescubrir, en la vastedad de los desafíos del contexto comunicativo actual, el deseo del hombre que no quiere permanecer en su propia soledad”*.

Por eso **es fundamental que recibamos y leamos el Semanario Iglesia en Coria-Cáceres en todas las parroquias y en todos los rincones de la diócesis, allí podremos percibir la realidad de nuestra diócesis, el sentir diocesano y sentirnos comunidad**. No todos los fieles diocesanos tienen acceso a las nuevas tecnologías, por eso, es tan importante seguir mantenido este Semanario que en enero de 2021 cumplirá 70 años.

Además, en una de las disposiciones del Sínodo, se nos indica que *“La Iglesia Diocesana informará sobre su servicio social y caritativo a través de los medios de comunicación”* (n. 108). Así, las campañas solidarias, como la campaña de limosna en Cuaresma para las residencias de mayores o las diferentes campañas que realizan Cáritas, Manos Unidas y otras entidades sociales de nuestra diócesis, puede ser “escuchadas” por todos los fieles.

**Nuestra Diócesis de Coria-Cáceres es una diócesis rural, humilde pero muy activa, por lo que genera una extensa información.**

Por tanto, animo a las delegaciones, parroquias, movimientos... a comunicar sus noticias y actividades a la Delegación de Medios de Comunicación, para que esta labor pueda desarrollarse de la mejor manera posible, en el e-mail:

comunicacion@diocesisco-riacaceres.es.

El XIV Sínodo Diocesano también nos explica que la diócesis *“potenciará en sus distintas instituciones la creación de un equipo o de enlaces con la Delegación de Medios de Comunicación Social”* (n. 168). Lo que no se comunica no se conoce. Ante la pluralidad y la realidad tan diversa de nuestra diócesis,

debemos ser también mensajeros. La información que divulga la Delegación de Medios es pastoral y se refiere a todas aquellas instituciones, personas, documentos y demás trabajos fruto del quehacer eclesiástico de la diócesis en todas sus facetas. Dichos contenidos son seleccionados y organizados por la Delegación de Medios de Comunicación Social, basando en criterios periodísticos y de evangelización, su difusión.

En su mensaje para la Jornada de las Comunicaciones Sociales de 2014, el papa Francisco indicó: *“En particular, Internet puede ofrecer mayores posibilidades de encuentro y de solidaridad entre todos; y esto es algo bueno, es un don de Dios”*. La diócesis cuenta con página web, página en Facebook: “Diócesis de Coria-Cáceres”; y también en twitter: @CoriaCCDiocesis, así como el ya conocido semanario Iglesia en Coria-Cáceres, que también se publica en formato digital. Por otro lado, la delegación ofrece reflexiones en los tiempos litúrgicos fuertes y todos los domingos, con un mensaje que llega al teléfono móvil a través de la aplicación Whatsapp (676 89 09 69).

También yo, **como obispo diocesano**,uento con un blog, página de Facebook y perfil en Twitter (@obispoferro) y en Instagram, pues **mi tarea como pastor debe llegar también a las periferias de las que habla siempre el papa Francisco, también las digitales**.

Una de las principales dificultades de la Delegación de Medios son los plazos con los que cuentan para la elaboración del semanario. Por cuestiones prácticas de imprenta y su distribución por correo, **deben trabajar con 15 días de antelación todo lo relacionado con el semanario Iglesia en Coria-Cáceres**. Es necesario tenerlo en cuenta cuando se quieran anunciar actos, jornadas especiales o eventos.

Desde la delegación se coordinan los programas de radio de la emisora Cope Cáceres: “El Espejo” y “Iglesia Noticia”, a través de los cuales se ofrece puntualmente información sobre la realidad diocesana y también la diócesis tiene presente en Radio María en el programa “Revisa Diocesana”, además de colaborar con otros medios locales, regionales y nacionales.

Estoy convencido de que hoy no se puede evangelizar sin estar en los medios de comunicación social. Os invito y os pido que colaboréis con todas las ofertas diocesanas para seguir siendo a través de los medios Buena Noticia para los que buscan. Aquí podréis encontrarlas.

SOMOS MIEMBROS  
UNOS DE OTROS  
(EF 4,25)

DE LAS COMUNIDADES  
EN LAS REDES SOCIALES  
A LA COMUNIDAD HUMANA  
LOS AVANZOS MUNDIALES DE LAS  
COMUNICACIONES SOCIALES

2 DE JUNIO DE 2010

SECRETARÍA DE ESTADÍSTICA Y  
ESTUDIOS SOCIALES

ESTADÍSTICA Y  
ESTUDIOS

## VII ENCUENTRO GENERAL DE NIÑOS: "SI LAS TECNOLOGÍAS QUIERES USAR, EN JESÚS DEBES CONFIAR"

Con este lema, los niños y niñas de la Federación de Movimientos Junior de España preparan el VII Encuentro General que tendrá lugar durante los días 16-21 de julio de 2019 en el Campamento Los Hurones, en Perales del Puerto (Cáceres).

Uso y abuso de las Redes Sociales y tecnologías/videojuegos, tema propuesto y elegido por los chavales a través de votación, ha sido reflexionado a través de la búsqueda de causas y consecuencias que han hecho del análisis (ver) el primer paso de la metodología que promueve el Movimiento Junior desde hace casi 50 años, a través de la pedagogía activa, o interactiva como ahora se le denominaría, potenciando siempre el protagonismo de los más pequeños.

La Coordinadora Federal de Niñas y Niños (CFN) se ha encargado de organizar y dar forma a este EGN en diferentes reuniones durante los dos últimos años, que han convocado a dos niños de cada diócesis/asociación (Salamanca, Santander, Sevilla, Huesca, Madrid, Cáceres, Madrid, Ávila y Canarias). En estos pequeños encuentros de coordinadores se han solicitado propuestas y votos para elegir tema de reflexión (Uso y abuso de la Redes Sociales y tecnologías/ vídeo juegos), lema (si las tecnologías quieres usar, en Jesús debes confiar), dibujo conmemorativo del encuentro, características de los asistentes al EGN, normas... Además de receptionar y resumir todas las aportaciones.

Alrededor de cien niños y niñas pertenecientes a las diferentes asociaciones de la Federación de Movimientos Junior de España, han preparado en sus diócesis/provincias la primera parte de este EGN que se celebra cada 4 años, aproximadamente.

Los chavales hacen presente su visión más crítica de un tema que les ocupa de lleno y que les preocupa en gran medida. Las siguientes partes de la metodología (juzgar y actuar, para ellos), se llevarán a cabo en el EGN, al cual están invitados también niños y niñas del MIDADEN (de otros movimientos de niños internacionales como es Suiza, Francia, Italia y Portugal) y del MIJAC (Movimiento Infantil y Juvenil de Acción Católica).

## CRÓNICA DEL IX ENCUENTRO NACIONAL DE ICONOGRAFÍA (10-12 DE MAYO) EL ECUMENISMO DE LA BELLEZA

En su reciente viaje apostólico a Bulgaria, el papa Francisco se ha referido a tres tipos de ecumenismo que nos unen a los cristianos de diversas confesiones: el ecumenismo de la sangre (los mártires actuales), el ecumenismo del pobre (ayudar unidos a los necesitados) y el ecumenismo de la misión (el testimonio común de Jesucristo). No es pretencioso decir que los Encuentros Nacionales de Iconografía apuntan al "ecumenismo de la belleza", pues en ellos nos unimos católicos y ortodoxos, iconógrafos occidentales y orientales, para anunciar a Jesucristo, la Belleza que salva, por medio de los Iconos, obra de arte y de fe por excelencia de Oriente.



En este IX Encuentro se han hecho presentes autoridades y miembros de la Iglesias ortodoxas en España, concretamente del Patriarcado de Constantinopla y de la Iglesia ortodoxa Rумana; han participado Iconógrafos de varios lugares de España y de Rumanía, y hemos gozado de la presencia de nuestro obispo don Francisco, promotor de estos encuentros.

La Comisaria de la Exposición de Iconos, Paqui Bautista Trejo, iconógrafa de nuestra diócesis, nos explica su desarrollo:

«Con motivo de la exhortación apostólica Gaudete et Exsultate, sobre la llamada a la santidad en el mundo contemporáneo del papa Francisco, la organización de la exposición consideró muy oportuno que la muestra girara en torno a los santos representados en la iconografía en Oriente. El objetivo de este certamen es el acercamiento entre católicos y ortodoxos y mostrar el bello arte de la iconografía.

Todas las obras expuestas han sido "escritas" con rigurosos cánones bizantinos, los iconos han sido pintados sobre tabla, con la técnica del temple al huevo y enriquecidas con oro fino. El total de las obras expuestas han sido 56 y se han mostrado en el Seminario Diocesano.

Los artistas que han presentado obras en la exposición son: Nuria Beltrán (Barcelona), Chordi Cortés (Valencia), María José Roncero (Córdoba), Neculai Saftiu (Rumanía-Barcelona), Francisco Luque (Barcelona) y Paqui Bautista Trejo (Cáceres).

Además, hemos tenido el privilegio de contar con una importante selección de iconos rumanos traídos por el padre Dorin Sas, perteneciente a la Iglesia Ortodoxa Rумana, párroco de la Iglesia de los Santos Mártires (Valdemoro, Madrid). Estas obras forman parte de una exposición itinerante que tras mostrarse en Valdemoro, Salamanca, Madrid, Ávila, Almería y Málaga ha estado en nuestra ciudad, las piezas han sido pintadas por jóvenes licenciados en Teología del Patrimonio Cultural de las facultades de Teología de Cluj, Napoca y Bucarest (Rumanía).

En nuestra ciudad, los días 10, 11 y 12 de este mes de mayo se han reunido obras de una calidad excepcional, realizadas por excelentes iconógrafos, maestros de la iconografía, con la trayectoria de preparación, de estudios y de investigación que requiere este tipo de arte.

Las exposiciones que venimos realizando en nuestra ciudad gozan de gran prestigio, son muchos los iconógrafos de dentro y fuera de nuestras fronteras que desean participar en el único Encuentro Nacional de Iconografía que se realiza en España».

Añadir a esta explicación que el encuentro ha tenido ponencias que nos han ayudado a conocer la espiritualidad de los Iconos (Lázaro Albar, de Cádiz), el pensamiento de la Ortodoxia sobre la santidad y la representación de los Santos en los Iconos, ayer y hoy. La Fraternidad "Velad y orad" de Cádiz preparó una emotiva oración "en familia con los

santos". El domingo nos acogió la comunidad parroquial de Montánchez, que visitamos por ser lugar del nacimiento del beato mártir Ángel Pérez Murillo. Allí, Paqui Bautista explicó el Icono que ha realizado sobre el beato mártir y monseñor Francisco Cerro nos dirigió una meditación sobre "los santos, el rostro más bello de la Iglesia".

Agradecemos la participación de numerosas personas que se han acercado a la Exposición de Iconos y a las diferentes actividades haciendo posible que el Encuentro de Iconografía deje huella en todos los asistentes y sea una realidad viva y creciente al servicio de la evangelización y del ecumenismo.

Rafael Delgado Escolar

## EL ARTE FLUXUS Y CÁRITAS EN LA CATEQUESIS

Una exposición de arte fluxus ocupa las paredes de la Parroquia de Guadalupe de Cáceres. Niños y niñas de la catequesis de las parroquias Trébol (Espíritu Santo-Guadalupe-Sda. Familia) utilizan habitualmente el recurso didáctico del mural para afianzar los descubrimientos, las vivencias y las celebraciones de la fe, que son la estructura para que la catequesis sea globalizadora.

Las paredes de los tres templos están empapeladas como galerías de arte. Son nuestros retablos de papel que muestran a la comunidad las reflexiones de los niños.

Hemos integrado a Cáritas en la catequesis para visualizar que la comunidad cristiana sigue acogiendo a los más desfavorecidos, como hizo Jesús. Incluso cada grupo se ha constituido en un equipo de "Cáritas Infantil Super-Trébol", realizando campañas solidarias acordes con el tema de catequesis. En esta ocasión ha sido la recogida de golosinas para compartirlas con los niños que no tienen posibilidades.

Pensamos que los niños de hoy pueden aprender la catequesis con nuevos métodos. Como experimento hemos recurrido al mural y al arte "Fluxus". Con la ayuda de sus padres, el equipo de apoyo y la ingeniosa colaboración del señor Berto en el montaje final de la obra, han conseguido una galería de arte "Fluxus" expresando la denuncia que provocan las amarguras de algunos problemas sociales, y señalando la acción de Cáritas para transformarlos en dulzura.

Con materiales de la vida diaria han construido murallas con cajas de leche vacías para expresar que el egoísmo encierra y mata; o construyendo círculos llenos de colores para



expresar que la vida cristiana crece ayudando a los demás. El problema de la inmigración en pateras, el maltrato a la tierra, la opresión a la infancia, el hambre, la marginación y la exclusión de la mujer, la riqueza que oprime, el laberinto de la vida... son algunos temas que han expresado siguiendo la memoria de Cáritas diocesana.

Los niños se lo han dedicado como homenaje a las personas de Cáritas y a los abuelos, porque en ellos ven que desgastarse por amor a los demás es la mejor manera de seguir a Jesús.

Os animamos a visitar los murales de las tres parroquias y la exposición Fluxus que está permanentemente expuesta en los bajos de la parroquia de Guadalupe. Se puede visitar por las tardes en el horario habitual de la parroquia. Os sorprenderá gratamente y os puede dar ideas para desarrollar algo mucho mejor en vuestras catequesis.

Equipo de catequistas Trébol

## CÁRITAS ORGANIZA UN TALLER DE TÉCNICAS DE BÚSQUEDA DE EMPLEO

Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres ha dado comienzo este mes de mayo a uno de los cuatro talleres programados para la orientación y la formación en la búsqueda de empleo.

A través del Programa de Empleo, y dentro de las múltiples acciones que lleva a cabo para el desarrollo integral con las personas en situación o en riesgo de exclusión social, Cáritas organiza talleres para la búsqueda de empleo, con la cofinanciación del Fondo Social Europeo.

Este taller tiene una duración de 40 horas, y su objetivo es el de mejorar las habilidades y aportar herramientas básicas que orienten a las personas participantes a la búsqueda de empleo. Los contenidos se dividen en 2 módulos, por un lado, técnicas de búsqueda de empleo, y por el otro, nuevas tecnologías aplicadas a la búsqueda de empleo. Se llevará a cabo en Cáceres, y a lo largo del año se desarrollarán otros 3 talleres en la diócesis, orientados a la búsqueda de empleo.

## COLECTAS DÍA DEL SEMINARIO AÑO - 2019

MONTÁNCHEZ	
ARROYOMOLINOS	200,00 €
VALDEMORALES	100,00 €
GRANADILLA	
ZARZA DE GRANADILLA	400,00 €
SIERRA DE GATA	
CADALSO	78,00 €
DESCARGAMARÍA	30,00 €
ELJAS	153,00 €
ROBLEDILLO DE GATA	70,00 €
VILLASBUENAS DE GATA	30,00 €

# CONSAGRACIÓN AL CORAZÓN DE JESÚS EN EL CERRO DE LOS ÁNGELES CENTENARIO DE LA CONSAGRACIÓN DE ESPAÑA. 6 JUNIO 2019

## "Venid a mí todos"

Tres grandes momentos vamos a vivir en nuestra diócesis celebrando este acontecimiento del Centenario de la Consagración de España al Corazón de Jesús. Esta peregrinación que preside el obispo está abierta a todos los que quieran peregrinar y ganar el **Jubileo**, entrando por la Puerta Santa de la Basílica del Cerro de los Ángeles, el **6 de junio próximo**. Desde todos los puntos de la diócesis y organizados por parroquias, arciprestazgos, asociaciones, tendremos un momento de preparación y de Eucaristía en la Basílica del Cerro de los Ángeles. Posteriormente, nos iremos a comer, cada parroquia por su cuenta que es lo más sencillo para todos.

Al final de la tarde, los que puedan y sus horarios de llegada se lo permitan, hemos preparado el rezo de Vísperas en Oropesa que serán presididas por el obispo. Habrá, también, una breve charla de don Martín Grados sobre San Pedro de Alcántara y su paso por Oropesa. Esto último está organizado por el Centro de Estudios San Pedro de Alcántara. Si hay tiempo para ello, tendremos visita a los lugares donde estuvo el santo alcantarino.

Para todos los que hagáis diocesanalmente esta peregrinación, **Diez puntos** para la preparación de este acontecimiento, en la seguridad de que pueden ayudarnos a llevar, en lo más profundo de nuestros corazones el Corazón Misericordioso de Jesús y a servir a los pobres:

**1. Ofrecer** a los peregrinos una sencilla catequesis sobre el Corazón de Jesús y la Consagración al mismo (en el Semanario Diocesano se están publicando unas reflexiones sobre el Corazón de Jesús).

**2. Prepararse** para la celebración con el sacramento de la Penitencia.

**3. Ensayar** cantos para la Eucaristía y para el día que reflejen esta profunda devoción al Corazón de Jesús tan arraigada en el Pueblo de Dios.

**4. Se entregará** a cada peregrino un libro sobre el Corazón de Jesús, escrito por el obispo diocesano.

**5. Ofrecer** a los peregrinos una bibliografía de libros sobre el Corazón de Cristo.

**6. Renovar** la Consagración al Corazón de Jesús que hizo el XIV Sínodo Diocesano de Coria-Cáceres.

**7. Animar** a todos nuestros amigos y conocidos a que peregrinen con nosotros.

**8. Recordar que el mes de junio** está dedicado, en la religiosidad popular, al Corazón de Jesús.

**9. Prepararse** para la solemnidad del Corazón de Jesús en la parroquia.

**10. Vivir cantando** las Misericordias del Señor.

Tendremos como fecha clave diocesana, dentro del Congreso Teológico-Pastoral, en el Semanario Diocesano, **la tarde del sábado 15 junio próximo, a las 16:00 horas**, donde renovaremos la Consagración del XIV Sínodo Diocesano. Todo será en la Capilla de "El Encuentro", del Semanario.

Os animo a todos a participar. El Corazón de Jesús siempre ha sido y es fuente de amor y de esperanza para los que en Él confían. En la certeza absoluta de que nada ni nadie nos puede arrebatar el Amor de Jesús.

Con María, nuestra Madre, vivamos el espíritu que brotó de nuestro XIV Sínodo Diocesano que ha quedado plasmado en las Orientaciones Pastorales: "*Sal por los caminos*". Salgamos, pues, por los caminos y peregrinemos juntos.

+ Francisco Cerro Chaves  
Obispo de Coria-Cáceres



## Sus heridas nos han curado

1919 - 2019

CENTENARIO DE LA CONSAGRACIÓN DE ESPAÑA  
AL CORAZÓN DE JESÚS

## PEREGRINACIÓN A ROMA Y FLORENCIA

ASISTENCIA A LA AUDIENCIA PAPAL  
PARROQUIA NTRA. SRA. DE LA ASUNCIÓN  
DEL 10 AL 14 JUNIO



Más información:  
P. Fernando Alcázar.  
WhatsApp 699108932

Centenario de la Virgen del Rosario.  
Alcuéscar

Halconperegrinaciones

## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles, Hch 1, 1-11

En mi primer libro, Teófilo, escribí de todo lo que Jesús hizo y enseñó desde el comienzo hasta el día en que fue llevado al cielo, después de haber dado instrucciones a los apóstoles que había escogido, movido por el Espíritu Santo. Se les presentó Él mismo después de su pasión, dándoles numerosas pruebas de que estaba vivo, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles del reino de Dios. Una vez que comían juntos, les ordenó que no se alejaran de Jerusalén, sino: «Aguardad que se cumpla la promesa del Padre, de la que me habéis oído hablar, porque Juan bautizó con agua, pero vosotros seréis bautizados con Espíritu Santo dentro de no muchos días». Los que se habían reunido, le preguntaron, diciendo: «Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino a Israel?». Les dijo: «No os toca a vosotros conocer los tiempos o momentos que el Padre ha establecido con su propia autoridad; en cambio, recibiréis la fuerza del Espíritu Santo que va a venir sobre vosotros y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría y “hasta el confín de la tierra”». Dicho esto, a la vista de ellos, fue elevado al cielo, hasta que una nube se lo quitó de la vista. Cuando miraban fijos al cielo, mientras El se iba marchando, se les presentaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: «Galileos, ¿qué hacéis ahí plantados mirando al cielo? El mismo Jesús que ha sido tomado de entre vosotros y llevado al cielo, volverá como lo habéis visto marcharse al cielo».

### ■ Salmo responsorial, Sal 46, 2-3. 6-7. 8-9 (R.: 6)

R/. Dios asciende entre aclamaciones; el Señor, al son de trompetas. O bien: R/. Aleluya.

Pueblos todos, batid palmas,  
aclamad a Dios con gritos de júbilo;  
porque el Señor altísimo es terrible,  
emperador de toda la tierra. R./.

Dios asciende entre aclamaciones;  
el Señor, al son de trompetas:

tocad para Dios, tocad;  
tocad para nuestro Rey, tocad. R./.  
Porque Dios es el rey del mundo:  
tocad con maestría.  
Dios reina sobre las naciones,  
Dios se sienta en su trono sagrado. R./.

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los Efesios, Ef 1, 17-23

Hermanos: El Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, os dé espíritu de sabiduría y revelación para conocerlo, e ilumine los ojos de vuestro corazón para que comprendáis cuál es la esperanza a la que os llama, cuál la riqueza de gloria que da en herencia a los santos, y cuál la extraordinaria grandeza de su poder en favor de nosotros, los creyentes, según la eficacia de su fuerza poderosa, que desplegó en Cristo, resucitándolo de entre los muertos y sentándolo a su derecha en el cielo, por encima de todo principado, poder, fuerza y dominación, y por encima de todo nombre conocido, no solo en este mundo, sino en el futuro. Y «todo lo puso bajo sus pies», y lo dio a la Iglesia, como Cabeza, sobre todo. Ella es su cuerpo, plenitud del que llena todo en todos.

### ■ Aleluya, Mt 28, 19a. 20b

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Id y haced discípulos a todos los pueblos –dice el Señor–; yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los tiempos. R./.

### ■ Evangelio, Conclusión del santo Evangelio según San Lucas, Lc 24, 46-53

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Así está escrito: el Mesías padecerá, resucitará de entre los muertos al tercer día y en su nombre se proclamará la conversión para el perdón de los pecados a todos los pueblos, comenzando por Jerusalén. Vosotros sois testigos de esto. Mirad, yo voy a enviar sobre vosotros la promesa de mi Padre; vosotros, por vuestra parte, quedaos en la ciudad hasta que os revistáis de la fuerza que viene de lo alto». Y los sacó hasta cerca de Betania y, levantando sus manos, los bendijo. Y mientras los bendecía, se separó de ellos, y fue llevado hacia el cielo. Ellos se postraron ante Él y se volvieron a Jerusalén con gran alegría; y estaban siempre en el templo bendiciendo a Dios.

## El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 3: Hch 19, 1-8 • 67, 2-7 • Jn 16, 29-33.

Martes, 4: Hch 20, 17-27 • 67, 10-21 • Jn 17, 1-11a.

Miércoles, 5: Hch 20, 28-38 • 67, 29-36 • Jn 17, 11b-19.

Jueves, 6: Hch 22, 30; 23, 6-11 • 15, 1-11 • Jn 17, 20-26.

Viernes, 7: Hch 25, 13b-21 • 102, 1-20 • Jn 21, 15-19.

Sábado, 8: Hch 28, 16-20. 30-31 • 10, 4-7 • Jn 21, 20-25.

## DOMINGO VII DE PASCUA

### ¿ALABO A DIOS ESPERANDO SUS DONES?

Queridos hermanos, los textos que nos presenta la liturgia en este domingo, en el que celebramos la Solemnidad de la Ascensión del Señor, nos hablan de la gloria de Dios y de la misión de la Iglesia.

Los discípulos siguen sin entender, no saben lo que Jesús les quiere decir, no entienden por qué el Señor tiene que marcharse. Ellos esperaban que fuera a ser el rey y el libertador del pueblo de Israel; los discípulos no se acuerdan de lo que el Señor les dijo, de que tenía que irse, que era necesario partir para que se cumpliese la promesa del Padre, pero que nunca los dejaría solos. Por eso les mandó que se quedaran hasta que recibiesen la fuerza de lo alto, el Espíritu, el Consolador, el Dador de Vida..., y con Él..., todos sus dones, como nos dice San Pablo en su carta a los Efesios: sabiduría, revelación..., para descubrir su gran poder para con nosotros.

Podemos decir que Dios, en su infinito y eterno amor, quiere que de una vez por todas el ser humano crea en Él: que ha resucitado y quiere darnos “la gloria que da en herencia a los santos”, como nos dice San Pablo. Quiere que le abramos nuestro corazón para poder entrar y vivir en Él. Todo el tiempo que Jesús pasó con sus discípulos, después de la resurrección, pretendía lo mismo: obtener la confianza total y absoluta de sus discípulos hacia Él.

Todavía no ha llegado el tiempo de la restauración del reino, quedan muchas cosas por hacer y el Señor cuenta con nosotros para extender su reino de amor por todo el mundo: y lo que nos pide es que esperemos para recibir la fuerza del Espíritu. Para capacitarnos para llevar a cabo el plan de Dios, de llevar la buena nueva a todos los rincones de la tierra... hasta que Él vuelva y restaure definitivamente su reino, como dicen los ángeles en la primera lectura.

Ese es el mensaje principal de los textos de este domingo, esperar para recibir el Espíritu Santo y llevar a cabo el encargo del Resucitado, llevar su mensaje a todos los confines de la tierra.

Ya está terminando este tiempo de preparación a la vida ordinaria, con las pilas cargadas debemos transmitir a los demás el amor de Dios. Su mensaje debe darse a conocer y para ello hay que moverse, salir de las sacristías, como dice el papa Francisco y llegar a las periferias. Esa es la Iglesia que nos presenta Cristo.

Con la Ascensión, podemos estar seguros de la confianza que el Señor deposita en nosotros, y de que quiere que el ser humano colabore con Él para llevar a cabo su plan salvífico.

¿Soy consciente de que debo alabar y dar gloria a Dios?

¿Creo en el mensaje del Resucitado?

¿Me considero discípulo y por lo tanto con el deber de llevar el Evangelio a todos los rincones de la tierra?

¿Espero y anhelo los dones del Espíritu Santo?

¿Se que el plan salvífico de Dios es universal?

P. José Luis Suela Gil  
Párroco de Asegur, La Huertre, Casares de las Hurdes,  
Ladrillar, Cabezo, Las Mestas y Riomal de Abajo

## XVI CONVENCIÓN NACIONAL LARES "Cuidamos coMpasión"

### MARTES, 4 JUNIO

- 9:30 h. **Acto de bienvenida e inicio de Asambleas Extraordinarias.**  
11:00 h. **Café.**  
11:20 h. **Inicio Asambleas Extraordinarias.**  
12:30 h. **Asamblea**  
15:00 h. **Comida Hotel Don Manuel.**  
18:00 h. **Misa** (oficiada por el obispo don Francisco Cerro Chaves). Concatedral de Santa María, Plaza Santa María s/n, Cáceres.  
18:45 h. Recepción en el Ayuntamiento con los representantes de Lares.  
19:00 h. **Visita Turística.**  
21:00 h. **Cóctel bienvenida.**

### MIÉRCOLES, 5 JUNIO

- 9:00 h. Eucaristía en Casa de la Iglesia.  
9:45 h. Inauguración. Autoridades y representantes de Lares.  
Doña Elena Nevado del Campo, alcaldesa de Cáceres; don Manuel Martínez Domene, director general del Imserso; don Leonardo Galán Pedrosa, presidente de Lares Extremadura; don Juan I. Vela Caudevilla, presidente de Lares Nacional.  
10:15 h. Ponencia: **"Los cuidados de larga duración en Europa en el horizonte del 2030"**, por don Juan I. Vela Caudevilla, presidente de Lares.  
11:00 h. **Mesa Redonda: "Cuidar versus curar: Los nuevos modelos de cuidados". Moderadora: Susana Sanz Gómez, secretaria Lares Extremadura.** Don Manuel Nevado Rey, doctor en CC de la Salud. Doña Consolación Serrano García, directora Gerente SEPAD.  
12:00 h. **Café.**  
12:45-13:45 h. **Mesa Redonda: "Haciendo camino en el S. XXI". Modera Sara Alba Corral, presidenta Lares La Rioja. Plataforma Nacional del voluntariado. Don Carlos de la Higuera Pérez, miembro de la Junta Directiva de CEPES y responsable del Área de Dependencia. Plataforma del Tercer Sector (por confirmar).**  
Mar Olmedo Guarnido, directora de centros Lares, psicóloga sanitaria.  
14:00 h. **Comida.**  
16:15 h. **Presentación de conclusiones de jornada de trabajo: "Siglo XXI: El reto de nuestra organización".** Don Pau Vidal, licenciado en Dirección de Empresas y MBA en Esade.  
16:45 h. **Talleres: "Los retos para Lares 2019/2023".**  
18:15 h. **Café.**  
18:45 h. **Talleres: "Los retos para Lares 2019/2023".**

### JUEVES, 6 DE JUNIO

- 10:00 h. Ponencia: **Como gestionar el cambio dentro de nuestras organizaciones.** Don Fernando Domínguez, profesional experto en los ámbitos de Planificación y gestión de los RR.HH.  
11:00 h. Presentación de conclusiones de talleres.  
12:00 h. Acto de Clausura. Autoridades y representantes de Lares.  
12:30 h. Vino español / cóctel de clausura / soft lunch.

### TALLERES REFLEXIÓN

- El rol de pertenencia entre los distintos niveles de participación en Lares-Gobernanza.** Pau Vidal.
- "La relación con la administración: convenios, incidencia política, etc.". Manuel Nevado.**
- "Complicidad social, de qué manera queremos estar presentes en la sociedad". Fernando Domínguez.**
- "La comunicación en las organizaciones del tercer sector". Javier Martín, periodista y experto en organizaciones del Tercer Sector.**

#### CAMPAMENTO INFANTIL EN VILLAMIL DEL 18 AL 28 DE JULIO



#### ACAMPADA JUVENIL EN VILLAMIL DEL 30 DE JULIO AL 4 DE AGOSTO



## AGENDA

### Miércoles, 5:

- Día Mundial del Medio Ambiente.

### Sábado, 8:

- Jornada de formación de Apostolado Seglar. Vigilia diocesana de Pentecostés.
- Reunión del Consejo Diocesano de Cáritas.

### Domingo, 9, Domingo de Pentecostés:

- Confirmaciones en la catedral.

## EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES EN VERANO

La Vicaría del Clero organiza Ejercicios Espirituales para este verano.

La primera tanda será del 24 al 28 de junio, en el Seminario, impartida por José Luis Retana, obispo de Plasencia. La segunda del 16 al 20 de septiembre, en la Casa de Ejercicios de la Montaña, a cargo de Ángel Moreno Sancho.

## PEREGRINACIÓN DE LA HOSPITALIDAD CON ENFERMOS Y PERSONAS CON DISCAPACIDAD A LOURDES

Como cada año, la Hospitalidad Ntra. Sra. de Lourdes de la Diócesis de Coria-Cáceres realizará su peregrinación diocesana con los enfermos, personas con discapacidad y voluntarios, así como peregrinos en general al Santuario de Lourdes: de 30 de junio al 5 de julio de 2019 y estará presidida por el obispo don Francisco Cerro Chaves. La peregrinación de este año tiene el lema: **"Bienaventurados los pobres"**.

Hay tres perfiles de los peregrinos: **enfermos y personas con discapacidad; voluntarios** jóvenes o adultos; y, finalmente, **peregrinos**, que no realizan acciones del voluntariado.

La Hospitalidad Ntra. Sra. de Lourdes está integrada en la Pastoral de la Salud de nuestra diócesis y está al servicio de los enfermos y mayores, para ello contamos con voluntarios mayores y jóvenes, que a lo largo del año realizan distintas actividades y encuentros para su formación y su capacitación.

**Más información: Hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes. C/ Sto. Domingo, nº 2-10003 CÁCERES. Apdo. de correos, nº 348.**

E-mail: hlourdesc@ yahoo.es

Teléfono y Fax: 927 24 41 47.

Lourdes

Peregrinación Diocesana  
del 30 de Junio al 05 de Julio

PRESIDE  
D. Francisco Cerro Chaves Obispo de Coria-Cáceres

ORGANIZA  
HOSPITALIDAD NTRA. SRA. LOURDES  
DIÓCESIS CORIA-CÁCERES  
C/ Sto. Domingo 2, 10.003 Cáceres  
Tfno: 927 24 41 47 E-mail: hlourdesc@ yahoo.es

Información e inscripciones del 11 de Mayo al 14 de Junio

Diretora: LORENA JORNA BOTICARIO

Edita: DELEGACIÓN DIOCESANA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL

E-mail: comunicacion@diocesiscoriacaceres.es

Imprime: Gráficas MORGADO - CÁCERES • graficasmorgado@gmail.com • graficasmorgado.es • 927 24 90 66



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es

De conformidad con la LOPD 15/1999, informamos a nuestros suscriptores, que sus datos de carácter personal serán gestionados por la Delegación Episcopal de M.C.S de la Diócesis de Coria-Cáceres, con la finalidad de coordinar los envíos y de la gestión administrativa. Si desea ejercer sus derechos ARCO puede dirigirse a: Diócesis de Coria-Cáceres en Plaza de Santa María, n. 1, de Cáceres.